
GACETA EXTRAORDINARIA
DE LA REGENCIA
DEL DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 1811.

ARTICULO DE OFICIO.

El jefe de estado mayor del tercer exército el mariscal de campo D. José O'Donnell, desde Cuenca el 16 del anterior, dice al Excmo. Sr. jefe del estado mayor general lo que á la letra sigue:

„Excmo. Sr.: en virtud de órdenes, recibidas en el campo de Mula, del Excmo. Sr. D. Joaquin Blake, se puso en movimiento el dia 5 del corriente el Excmo. Sr. general en jefe de este exér-
cito con 400 infantes, 600 caballos y 6 piezas de artillería á caballo, dexando el resto del exér-
cito en aquella misma posición á las órdenes del general Freyre. El estado mayor se dividió tam-
bién; yo tuve el honor de seguir al general en

gefe, y allá quedó mi segundo con la secretaría. El objeto de esta expedicion era hacer una diversion en favor de Valencia, desalojando á los enemigos de Cuenca, y se logró el fin, aunque con el sentimiento de que no quedase destruido el cuerpo enemigo, como se esperaba, y hubiera sucedido, si no hubiese tenido noticias que recibió con solo tres horas de anticipacion á nuestra llegada. Al amanecer de ayer 15 estaban ya las tropas sobre ésta ciudad, dispuestas para el ataque, cuando se tuvo noticia de la fuga del enemigo, cuya retaguardia distaba ya media legua. Dispuso el general en jefe que yo le siguiese á toda carrera con 3 escuadrones, 2 batallones ligeros y 2 piezas, que efectivamente lograron alcanzarlo y cañonearlo por tres veces con bastante efecto, sin que por nuestra parte se haya sufrido del fuego de su artillería de menor calibre, y mal servida. Las guerrillas de infantería y caballería se empeñaron varias veces con la retaguardia enemiga, la cual gruéso no quiso detenerse á probar sus fuerzas: tuvimos en ellas 4 heridos, pero encontramos algunos cadáveres enemigos, y muchos caballos, que derribó en su columna nuestra artillería. Por fin se recogieron caballos,

armas, acémilas de carga, y fueron hechos prisioneros, con las armas en la mano contra su patria; tres infames españoles, que fueron pasados por las armas en la tarde del mismo dia. Al primer momento de descanso cuidaré de pasar á manos de V.E. un diario exácto de todas nuestras marchas y operaciones, con copia de los trabajos topográficos que han producido."

El comandante general del campo de Gibraltar, el teniente general D. Francisco Ballesteros, desde su cuartel general de Bórnos el 5 del actual, dice al Excmo. Sr. jefe del estado mayor general lo que á la letra sigue:

„Excmo. Sr.: Por un movimiento general y en diferentes direcciones en los días 2, 3 y 4 del presente mes logré reunir todas mis fuerzas á las inmediaciones de las poblaciones del Prado del Rey, desde cuyo punto, por medio de una marcha que hice en la misma noche, pude conseguir sorprender al amanecer del siguiente dia al general Semelé, que establecido en Bórnos, defendía la derecha del Guadalete con 200 infantes, 160 caballos, 2 obuses y un cañon de á 3.

„El parque de artillería con sus correspon-

dientes mulas, todo el bagage, infinidad de mochilas, muchísimos caballos, y un riquísimo botín, con bastantes prisioneros, han sido el fruto de esta victoria, acabándola de completar el gran número de muertos que han quedado en el campo de batalla. No me permite mi situacion el remitir el detail de una accion en que las divisiones de mi mando han añadido un nuevo timbre á sus glorias: tan luego como las circunstancias me lo permitan, lo verificaré en obsequio de nuestro gobierno, y de los buenos patriotas."